Académica en los niveles medio superior y superior, desarrollo de la infraestructura física (Centros de Apoyo y Servicios Académicos, Centro de Seminarios, Biblioteca Magna Universitaria, Red de Comunicación vía microondas y fibra óptica, etc.), impartición de cursos de actualización y superación académica en las diferentes áreas del conocimiento.

Uno de los principales retos que la modernidad implica para las instituciones educativas, son la excelencia académica y la competitividad internacional. La continuidad de las acciones que en este sentido ha impulsado nuestra Universidad, implican necesariamente la apertura de programas específicos mediante los cuales se concreten y consoliden las metas respectivas. Una de esas metas es elevar el nivel académico de nuestros docentes del nivel medio superior y superior, hacia los niveles del postgrado como la maestría y el doctorado.

El objetivo principal de este esfuerzo académico universitario es consolidar la infraestructura docente de las áreas básicas de Física, Química, Matemáticas y Biología de Nuestra Universidad, mediante un programa de Maestría congruente con nuestros planes de desarrollo y competitividad internacional.

En mi fuero interno, comparto la decisión de nuestras autoridades para impulsar el ámbito académico de nuestro magisterio, por ello, invito a todos ustedes, de acuerdo con las Especialidades antecitadas a que se inscriban en esta promoción y que tramiten en el Departamento correspondiente su beca de estudios. Tomen en cuenta que la filosofía de la Reforma Académica tiene como objetivo fundamental superarnos permanentemente.

Felicito a los compañeros: Biól. Guadalupe Eliézer González Cantú, Biól. Leonel Iruegas Sánchez, Q.F.B. Elizabeth Guadalupe Reyes Galván, Profr. Saúl Limón Orozco, Profr. Luis Reyna Briseño, Profr. Cruz Montemayor Ayala y Profr. y Lic. Orestes Ibarra Treviño, inscritos en estas Maestrías, por su decisión y su deseo de superación.

II.- PROGRAMA DE MEJORAMIENTO Y ACTUALIZACION DOCENTE INSTITUCIONAL

2010-100 201 els Daniels 1.- Diplomado en Docencia

Desde que asumimos la responsabilidad de conducir los destinos de la Preparatoria, reafirmamos el compromiso de impulsar todas las actividades pertinentes, que contribuyan eficazmente a fortalecer y elevar los índices de calidad del proceso enseñanza-aprendizaje. La meta fundamental, en la que centramos todos los mejores empeños, es el propiciar las condiciones adecuadas y el clima de trabajo apropiado, para que nuestros estudiantes dispongan de todas las posibilidades para caminar con éxito en sus estudios profesionales.

Nuestro personal académico, con verdadera y particular dedicación y espíritu de superación en su cátedra, participa en todos los espacios y eventos de

mejoramiento profesional ofrecidos por las autoridades universitarias y por la Institución.

En el mes de mayo de 1996, tuvimos la enorme satisfacción de que llegara a feliz término el "Diplomado en Docencia" que iniciaron 41 compañeros maestros. El Diplomado se llevó a cabo en la Biblioteca de la Escuela y comprendió seis módulos de 30 horas cada uno.

"Habilidades Básicas para la Docencia"

Lic. Carlos Zarzar Charur

7 al 11 de marzo de 1994

"Coordinación de Grupos de Aprendizaje"

Lic. Carlos Zarzar Charur

4 al 9 de julio de 1994

"Teorías Didácticas y del "Labo Aprendizaje" Dr. En. Dr. Juan Faustino Márquez Mitre 20 al 13,14,20,21,27 y 28 de octubre de

"Evaluación del Proceso Enseñanza-Aprendizaje" Ing. Raúl de la Cruz Carreón 29 de enero al 3 de febrero de 1996

"Diseño de Estrategias de Aprendizaje" Ing. Raúl de la Cruz Carreón 11 al 16 de marzo de 1996

"Laboratorio de Docencia" Dr. Enrique Pérez Martinez 20 al 25 de mayo de 1996

12 de julio de 1996 nerenta

El Diploma correspondiente se entregó el 31 de mayo de 1996, fue expedido por el Instituto Didáxis de Formación y Capacitación, S.C., con sede en la Ciudad de Torreón, Coah.

En opinión de los participantes, este Diplomado, deja una serie de conocimientos teóricos y prácticos de gran utilidad para el ejercicio de una docencia más significativa y trascendente.

Estoy plenamente convencido de que tenemos que continuar trabajando en esta línea, de ahí que está vigente el proyecto, que a solicitud nuestra, han diseñado los maestros Flavio Vidales Jiménez, Idolina Leal Lozano, Griselda Sánchez Guevara, Elizabeth Guadalupe Reyes Galván, Ma. Teresa Sánchez Guevara y Linda Aracely Salgado Rodríguez, quienes están en la mejor disposición de brindarnos su asesoramiento, para que un nuevo grupo de compañeros, realicen el Diplomado en Docencia en el curso de este año.

2.- Conferencias

A) Primer Ciclo de Conferncias

Iniciamos los festejos conmemorativos del XXX Aniversario de la fundación de la Escuela, con el "Primer Ciclo de Conferencias: "México ante el Nuevo Siglo", el cual inauguramos el sábado 18 de mayo de 1996, con la presencia y participación del C. Rector: Dr. Reyes S. Tamez Guerra.

CONFERENCIAS:

"La U.A.N.L., y sus Horizontes en el Nuevo Siglo"

Dr. Reyes S. Tamez Guerra

18 de mayo de 1996

"La Vida es el Ejercicio del Amor"

Angeles Mastretta

30 de mayo de 1996

"El Noticiero del Apocalipsis"

Carlos Monstváts

22 de junio de 1996

"La Actitud que Debemos Mantener los Mexicanos en el Futuro"

Rossana Fuentes Berain

13 de julio de 1996

Con este Primer Ciclo, fue posible convertir en realidad un viejo anhelo, contar con la presencia y disertación de intelectuales de renombre nacional e internacional, que le dieron sin duda, brillante lucimiento a un acontecimiento de enorme significado y trascendencia, como es haber llegado a los 30 años de existencia de la institución, con una encomiable trayectoria.

B) Segundo Ciclo de Conferencias

Gracias al espíritu diligente y dinámico de los compañeros integrantes de la Secretaría Académica, al frente de la cual se encuentra el Profr. e Ing. Jerónimo Escamilla Tovar, fue posible efectuar en el marco de los festejos del XXX Aniversario "El Segundo Ciclo de Conferencias: "México ante el Nuevo Siglo", con la presentación de tres magistrales conferencias.

En esta relevante jornada cultural, contamos con la intervención de connotados y prestigiados conferenciantes, quienes aportaron una nueva visión de nuestra realidad y motivaron profundamente a los asistentes.

CONFERENCIAS:

"Encuentro de México ante el Nuevo Siglo; Economía, Sociedad y Educación"

Cic. Jorge Meléndez Barrón

Cic. Bernardo Flores Flores

19 de octubre de 1996

"Cómo los Medios Masivos Afectan la Forma en la que Percibimos la Realidad" Cic. Josefina Beatriz Congoria 26 de octubre de 1996

"La Educación Media Superior a Debate: El Siglo XXI a la Vuelta de la Esquina"

Dra. Ma. Cuisa Martín Pérez

Mtra. Cristina Moreno Gutiérrez

Mtra. Martha Casarini Ratto
9 de noviembre de 1996

Fue grato contar en estas Conferencias con una nutrida e interesada asistencia de maestros y alumnos de la Escuela. Asimismo fue considerable la presencia de maestros de las preparatorias y facultades de la U.A.N.L. y de otras Instituciones Educativas del Estado.

C) Otras Conferencias

"La Implantación de la Calidad en Instituciones Educativas"

En el desarrollo de la Séptima Reunión General de Academias, celebrada el 10 de agosto de 1996, como ya es costumbre, se presentó una interesante disertación sobre: "La Implantación de la Calidad en Instituciones Educativas".

La Conferencia fue expuesta por el Dr. Daniel Meade Monteverde, con estudios de: Licenciatura de Ciencias Físicas en el I.T.E.S.M., Maestría en Ciencias en la Universidad de Florida en el Area de Estadística - Matemática y Doctorado en Matemáticas Computacionales en la Universidad de California en Berkley.

El Dr. Meade es, desde 1986, Profesor-Investigador del Centro de Calidad de la Dirección de Graduados e Investigación del I.T.E.S.M. (Campus Monterrey), en el Programa de Tecnología avanzada para la producción. Recientemente fue nombrado Consejal Internacional de la División de Educación de la American Society For Quality Control, con la responsabilidad de coordinar el diseño e implantación de modelos de calidad en instituciones de educación superior a nivel mundial.

"Calidad en el Servicio Educativo"

En la Octava Reunión General de Academias, efectuada el 8 de febrero de 1997, la Ing. Emilia Luttmann Nakamura, presentó una magistral conferencia, relacionada con "La Calidad en el Servicio Educativo".

La exposición se centró en ideas como: ¿Qué es la calidad en el servicio? ¿Por qué las compañías pierden clientes? ¿Quién es el cliente? Tipos de clientes El estudiante como cliente El proceso educativo Expectativas de grupos de interés

Algunos pensamientos alusivos al tema generaron en nosotros, importantes reflexiones en torno a la naturaleza y fines de la educación.

Considero pertinente plasmar dos pensamientos, que creo no debemos perder de vista, porque forman parte esencial del fenómeno educativo.

"En términos de calidad, el desperdicio en los procesos de manufactura es una lástima; pero el desperdicio del potencial bumano en los procesos educativos, es un pecado".

"Educación no es enseñarle a alguien algo que antes no sabía..... sino bacer de alguien que antes no existía"

3.- Programa de la Carrera Docente del Personal Académico

El Gobierno Federal ha buscado impulsar y acelerar el proceso de modernización de la educación superior por medio de una política de estímulos que pone énfasis en el establecimiento de programas de beneficios económicos diferenciados. Los primeros programas puestos en marcha se dirigieron al personal dedicado principalmente a labores de investigación. Sin embargo, la esencia del servicio educativo radica en la función docente, por lo que se consideró de primordial importancia recuperar los valores inherentes a la enseñanza, así como el prestigio y la compensación económica que permita concebir a la docencia como carrera de vida. Con este propósito se creó el Programa: "La Carrera Docente del Personal Académico", el cual pretende apoyar y fortalecer a los maestros de tiempo completo de la U.A.N.L., a través del otorgamiento de una beca a quienes se dedican principalmente a la enseñanza en nuestra institución.

En el lapso en que el programa de estímulos ha estado en vigor, hemos tenido la satisfacción de que un número importante de compañeros han sido beneficiados.

Los 48 compañeros maestros de tiempo completo que presentaron su registro para concursar en el Programa, fueron seleccionados para disfrutar de la beca, durante el año de 1996.

tos que se non necho ocieedores d en	
Profr. Ricardo Humberto Alvarez Charles	Ing. Juan Montoya Martinez
Lic. Héctor Badillo Vázquez	Profr. y Biól. José Gpe. Moya Rodríguez
L.C.B. Fanny Cantú Cantú	Ing. Mauricio A. Murrieta de la Brena
9.Q. Margarita Isabel Cantú Flores	Profr. Mario Noriega Luna
Ing. y M.A. Guadalupe José Cantú Riojas	Lic. Raúl Angel Pequeño Garza
Profr. Lucio Cantú Rodríguez	Profr. Jorge Luis Pérez Meza
Profr. Arturo Cárdenas Sanmiguel	Q.F.B. Elizabeth Gpe. Reyes Galván
Profra. y C.P. Guillermina Capazos Segopia	Biól. Juan Rodríguez Martínez
Ing. Juan José Colorado Machorro	Lic. Carlos A. Salas Silva
Profr. y Lic. Luis Mario Cortés Castillo	Ing. Carlos Jesús Sánchez Guevara
Profr. Salvador Cortés Castillo	Q.J. Ma. Teresa Sánchez Guevara
Lic. Ma. de Lourdes Dávila Dávila	Profr. Rubén Eugenio Solis Montemayor
C.P. Homero Delgado Esparza	Profr. Juan Manuel Valadez Martinez
Profr. e Ing. Jerónimo Escamilla Tovar	Profr. Flavio Vidales Jiménez
Profra. Concepción Galicia González	
Biól. Pura Concepción Galván Villanueva	emestre agosto'96 - enero'97 ofrechn

Profra., Lic. y M.C. Dora González Cortina
Profr. Sergio Guadiana Cárdenas
Profr. Héctor Guerra Guerra
Lic. Elvia Hernández Flores
Profr. José Humberto Hernández Ramírez
Lic. Héctor Manuel Hernández Ruiz
Profr. Pablo Ibarra Berlanga
Biol. Aurelio Leal Guerra
Lic. Ma. Guadalupe Idolina Leal Lozano
C.P. Beatriz Leal Macías
Profr. Saúl Limón Orozco

Pic. Rosa Amada García Capazos

Profra. y Lic. Juana Garza de la Garza

Lic. Raúl García García Lic. José Joel García Guerra

Profr. Mario Martínez Cantú Servicio de la composició de

Para el ejercicio correspondiente al año 1997, se inscribieron al Programa de la Carrera Docente del Personal Académico, un total de 51 compañeros. Tenemos confianza de que serán beneficiados, un número considerable, como una compensación efectiva al profesionalismo, con que se trabaja en la Institución, dentro de un propósito común y permanente de mejorar la calidad de la enseñanza.

Felicito jubilosamente a los compañeros que se han hecho acreedores a esta distinción, convocándolos de nuevo para que con su siempre renovado entusiasmo, continúen elevando la calidad en el desempeño de sus actividades académicas.

4.- Mejoramiento Profesional y Estudios de Postgrado

En mis informes anteriores he referido mi especial simpatía hacia los compañeros que en un incansable esfuerzo, después de que realizan sus actividades diarias de docencia y administrativas en nuestras Unidades: Las Puentes y Oriente, con gran celo profesional, con renovada convicción, tienen el aliento de seguir preparándose, actualizándose, para agregar a su currícula, mayor calidad y eficiencia en su desempeño magisterial.

Los felicito a todos, los invito a que continúen, tengan la seguridad de que estaré presto a respaldarlos para que lleguen a la meta que se han propuesto, finalizar sus estudios de Maestría o Doctorado.

El semestre agosto'96 - enero'97 ofrecimos carta de apoyo a:

Maestría en la Facultad de Filosofía y Letras

Lic. María de Lourdes Cantú Contreras

Lic. Eleazar Guerra Guerra

Lic. María Sylvia Jaime Garza

Lic. Griselda Sánchez Guevara

Q.J. Ma. Teresa Sánchez Guevara

Maestría en la Facultad de Contaduría Pública y Administración

C.P. Cenia de la Garza Salinas

Lic. Diana Margarita González Almanza

Doctorado en la Facultad de Agronomía M.C. Mario Alberto Leal Chapa

Durante el mismo período: agosto '96-enero '97, otros compañeros, deseosos de superarse incursionan en otros niveles de la cultura, realizan estudios de Inglés, en el Centro de Apoyo Magisterial de la Unidad Mederos de la U.A.N.L.

Profr. e Ing. Jerónimo Escamilla Tovar 1er. Nivel
Profr. Joel Montemayor Soto 1er. Nivel
Profra. y Lic. Ma. Gpe. Idolina Leal Lozano 5to. Nivel

Al iniciarse el nuevo período de clases correspondiente a febrero-julio de 1997, los compañeros refrendan la valía de su espíritu y consolidan su decisión de continuar sus estudios.

Me congratulo una vez más, les ofrezco mi sincero aplauso, no cabe duda que son profesionales de la docencia, prueba más palpable no se puede percibir.

Reciban mi reconocimiento todos, por sus principios. Pronto verán coronados sus esfuerzos al finalizar su Maestría.

Maestría en la Facultad de Filosofía y Letras

Lic. María de Lourdes Cantú Contreras

Lic. Raúl García García

Biól. Aurelio Leal Guerra

Biól. Rafael Quintanilla Rodríguez

Q.F.B. Elizabeth Guadalupe Reyes Galván

Lic. Eleazar Guerra Guerra

Lic. Griselda Sánchez Guevara

Q.J. Ma. Teresa Sánchez Guevara

Maestría en la Facultad de Contaduría Pública y Administración

Lic. Diana Margarita González Almanza

Maestría en la Facultad de Organización Deportiva

Profr. y Lic. Arturo Osorio Guerrero

A todos les digo que la comunidad de la Preparatoria les ofrece su más sincero reconocimiento y los alienta a llegar al final.

Suerte, Buena Suerte, para todos.

III.- CURSO PROPEDEUTICO IMPARTIDO A LOS ALUMNOS DE NUEVO INGRESO

El pasado 5 de agosto de 1996, se inició el Curso Propedéutico de Matemáticas y Técnicas de Aprendizaje que se impartió a los alumnos de nuevo ingreso a las Escuelas Preparatorias de nuestra Alma Mater.